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 Syndicat National FO des Finances Publiques

SECTION  DE LA MOSELLE

COMITE D'HYGIENE ET DE SECURITE (CHS) du 16 /09/2011

II nnssttaall llaattiioonn  ddee  ll ’’ II NNSSEEEE  eett  aauuttrreess  pprroojjeettss  ::
  qquuaanndd  ll ’’ aaddmmiinniissttrraattiioonn  nn’’ aarrrr iivvee  pplluuss  àà  ssuuiivvrree……

1) Installation de l’ INSEE à Metz

Le directeur régional de l’INSEE est venu faire un point d’étape sur l’installation des services de l’INSEE  à
Metz.

Le site définitif retenu est celui de l’ancienne gare « française » de Metz située à côté de la place du roi Georges.

Le bâtiment doit totalement être réhabilité et il ne sera habitable au mieux qu’en 2015 ou 2016 : près de 625
agents, tous volontaires,  y seront installés à terme.
Pas de mobilité forcée dixit le Directeur, mais une conséquence directe avec une diminution des effectifs
dans les établissements régionaux dont celui de Nancy.

Pendant la période 2011-2016, les effectifs seront renforcés progressivement et ils occuperont des locaux
provisoires : à ce jour, 15 agents sont installés dans les locaux de la société TDF à Borny-Actipole.

Les effectifs devant croitre très rapidement (pour info : 150 agents déjà attendus sur 2012), l’INSEE devra
trouver rapidement de nouveaux locaux « temporaires », le bâtiment de TDF étant rapidement complet.

FO dénonce la gestion assez calamiteuse  et précipitée de ce dossier par l’administration et le manque de
vision à long terme : en ces temps de disette budgétaire, comment peut-on expliquer aux citoyens que
l’administration va payer l’installation « temporaire » de ses services sur différents sites, pour un cout financier
conséquent ? Ne pouvait-on pas regrouper en un seul lieu les services de l’INSEE même de manière temporaire ?

2) Validation des projets de dépenses des services de la DRFIP Moselle

Le CHS a validé les nouveaux  projets de dépenses suivants pour chaque service de la DRFIP Moselle.

* stores, hygiénisation VMC, sièges ergonomiques, rénovation de l’éclairage, ventilateurs
* Travaux sur le site de St Avold (21000€)

3) Questions Diverses

FO a interrogé l’administration concernant les points suivants :

• Paierie Régionale de Lorraine

FO a dénoncé avec force les conditions matérielles de travail déplorables  dans lesquelles travaillent ces
agents.
Les agents s’entassent dans des bureaux exigus à plusieurs, sans pouvoir même correctement ranger les dossiers
courants. ( dossiers rangés dans des  boites entassées sur plusieurs mètres dans les couloirs d’un autre service ce
qui pose la question de la confidentialité des documents)

Ne parlons pas du local à archives, minuscule et où un départ de feu a été évité récemment et dont
l’administration n’avait pas, semble-t-il,  eu connaissance.
Ne parlons  pas des risques encourus par les agents en cas d’incendie avéré.
Ne parlons pas de la sécurité : la paierie est située dans un couloir, devenu passage obligé pour les agents du
conseil régional qui se rendent d’un service à l’autre…

FO a rappelé que l’administration avait posé le principe de 12m2 par agent et qu’en cette époque de
régionalisation des activités de l’Etat et de renforcement de la Région comme exécutif local, il serait bon que le
DRFIP de la Moselle défende les conditions matérielles de travail de ses agents face à des ordonnateurs forts
éloignés de cette préoccupation…  Réponse et solution  à suivre …
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• Paierie Départementale de la Moselle

FO a évoqué la problématique des transports de fonds et le recours aux convoyeurs. L’administration n’était
pas au courant réellement du problème, aucune demande officielle n’étant remontée par le cahier d’hygiène et
sécurité ou par d’autres moyens.
FO a rappelé que ce cahier devait être disponible pour tous les agents et facilement accessible.
L’administration s’est engagée à étudier ce dossier dès qu’une demande sera effectuée par le service.

• Trésorerie de Thionville Municipale

FO a évoqué la problématique de la sécurité de l’accueil dans ce poste : l’administration a bien reçu les
demandes formulées par le nouveau chef de poste et les premières mesures  seront rapidement effectuées par les
services techniques de la DRFIP 57  (pose d’une vitre dans le bureau du comptable permettant davantage de
visibilité sur la caisse), problème de l’accès à la porte de secours…

• Trésorerie de Thionville 3 Frontières

FO a posé la problématique de l’avenir des locaux de ce poste suite au départ du service « recouvrement »
vers le SIP de Thionville.
L’administration a bien conscience que l’existence de deux trésoreries (Municipale et 3 Frontières) dans une
même ville pose problème en matière de rationalisation des locaux. A ce jour, aucun projet n’est envisagé mais
le problème se posera à moyen terme.

• PNSPL et SIE Metz-Est (Cité Administrative Metz)

FO a  de nouveau appelé l’attention de l’administration sur les vitres cassées dans ces services. A quand
enfin la réparation après une solution de fortune ?

• Parking St Livier

FO a évoqué le problème de plusieurs collègues qui doivent se garer au parking St Livier et au ressenti
d’insécurité lié à cet endroit.  L’administration va examiner la  demande faite par FO de la  possibilité pour
ces agents  de se garer au parking « République ». 

• Trésorerie de Metz-Thionville Hospitalière

FO a vigoureusement interpellé l’administration sur le devenir de ce poste et sur le manque d’informations
communiquées aux agents à ce jour suite à la construction du nouvel hôpital messin sur le site de Mercy..

Les réponses de l’administration sont les suivantes :

- La décision de déménager la trésorerie sur l’hôpital de Mercy est prise. Le déménagement devrait se
faire au courant du 2ème trimestre 2012

- Les locaux sont répartis en 2 étages et des parkings gratuits, réservés aux agents, sont prévus
- Une cantine sera disponible sur place
- Une visite des locaux par un représentant de la DRFIP et l’adjoint de la TPH a été organisée le 15/09/11

et des photos seront communiquées aux agents
- Une visite des locaux pourra être organisée à destination des agents du poste mais pas dans l’immédiat,

l’état actuel du chantier ne le permettant pas
- L’administration étudie actuellement l’emplacement des postes de travail au sein des futurs services afin

de les positionner au mieux compte tenu de l’ambiance lumineuse

FO a demandé que les agents soient tenus au courant au fur et à mesure de l’évolution des travaux afin
qu’ils puissent prendre leurs dispositions (en matière de mutation ou autre) sans être mis devant le fait
accompli en 2012. L’administration s’y est engagée…
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